

# EL OBRERO

Elche 28 Marzo 1937

ORGANO DEL PARTIDO SOCIALISTA

AÑO XIII-Núm. 548

## ANTE EL MOMENTO

**Mientras el Partido Socialista se ha entregado de lleno a lo que es ganar la guerra solamente, otros partidos, también obreros, se han olvidado de tal compromiso para dedicarse a la propaganda proselitista**

**El Partido Socialista y la U. G. T. se olvidaron de hacer labor sindical y política porque ello sería restar atenciones a la guerra, y porque de esta forma se actuaba ante el país y en la lucha, con toda franqueza, sin romper lo que todos anhelamos: la unidad proletaria**

**El Partido que hace la vida imposible al ciudadano, campesino o soldado que no pertenece a él, es un traidor del pueblo y de la libertad**

En los ocho meses que llevamos de lucha para aplastar al fascismo invasor, hemos ajustado nuestra conducta a lo que estimamos es primordial preocupación de todos los partidos políticos y organizaciones obreristas: ganar la guerra. Todos nuestros problemas, todas cuantas cuestiones se nos han presentado, ha quedado relegada su solución, para cuando termine la guerra, cuando los ejércitos italianos sean expulsados de nuestro territorio.

Nuestros hombres más capacitados han sido puestos a disposición del Gobierno, con perjuicio evidente de nuestro Partido y organizaciones. El trabajo de crear prosélitos para nuestro Partido no ha contado con nosotros. Todo nuestro afán, nuestras actividades y nuestro trabajo, ha sido dirigido a este fin único y exclusivo: ganar la guerra. Empeñada nuestra palabra de realizar todos los sacrificios hasta conseguir este fin, consecuentes con nuestra promesa, la hemos cumplido con suficiente largueza. En todos nuestros actos hemos procedido con la lealtad que nos caracteriza y nadie podrá reprocharnos el menor acto que tenga visos de lo contrario.

Creímos que por este camino nos seguirían los demás partidos políticos, pero en el transcurso del tiempo hemos podido observar que no ha ocurrido así: los hechos han dado un mentís a las palabras. El afán proselitista se ha desencadenado de manera vertiginosa. Parece que el objetivo único de algunos partidos es aprovechar la guerra para hinchar los registros, no importa la calidad de sus componentes. ¿Procedimientos? ¿Medios para ello? Ya colocados en este plan no se ha reparado en medios. Cualquier puesto, misión o servicio encomendado a un individuo, ha sido aprovechado para hacer labor de partido. Puestos oficiales han servido y sirven de anzuelo para la caza de nuevos adeptos. Lo que demuestra que quienes así proceden, no han sabido darse perfecta cuenta de los momentos que vivimos, aunque quieran aparentar lo contrario.

Nuestra expresión, bastante dura, no podrá considerarse como síntoma de que pueda anidar en nosotros el despecho porque no podamos llevar a cabo la obra de captación de afiliados que realizan los demás. Si acaso sucede todo lo contrario. Nos encontramos satisfechos de haber procedido con lealtad y de haber dado para la causa antifascista todo cuanto hemos podido. Por ese lado estamos curados de todo evento, precisamente, porque el camino de la captación es lo suficientemente ancho para haber podido discurrir todos por él, si en nuestros cálculos hubiera entrado proceder con menos lealtad y delicadeza lo que para nosotros no se ha tenido. Y en ese orden se ha empleado aquello de que el fin justifica los medios, el halago, la lisonja, el ofrecimiento e incluso se ha llegado a emplear la mentira, para conseguir afiliados. Y esto, que cuando ha sido hecho por nuestros enemigos, ha sido reputado por nosotros de inmoral, como así es en efecto, ¿qué diremos, cuando quienes los realizan se dicen amigos nuestros, y cuya lealtad, por nuestra parte, jamás podrán poner en duda?

Es evidente, que cuando la labor de captación se realiza acerca de compañeros que tienen alguna noción de lo que es nuestra lucha, de lo que significa nuestro partido y nuestra organización, los resultados no son todo lo apetecibles que desearían quienes a este trabajo se dedican, pero cuando los individuos a quienes se dirigen no están lo suficientemente preparados, es fácil inclinar su voluntad hacia el sitio que nos interese. Con esto se habrá logrado tener un registro repleto de afiliados, pero vacío de contenido político, todo lo contrario de lo que debía de ser.

Consideramos que el período revolucionario que vivimos exige más austeridad en todos nuestros actos, si queremos que el régimen que estamos creando nazca limpio de toda mácula. La situación de España reclama dedicar atención preferente a los campos de batalla. Hacer otra cosa es favorecer los planes de nuestros enemigos.



# La heroica Aviación y el Ejército serán los heraldos de la Victoria

## Decretado por nuestro Gobierno el servicio militar obligatorio, nadie que no sea enemigo a la Patria puede rehusar a ocupar su puesto de combate.-No hay honor más grande en estos momentos que luchar en el invicto EJÉRCITO POPULAR

### Lección de disciplina (CUENTO)

Al cabo de seis meses de lucha en el frente, solicitó unos días de permiso, que le fueron concedidos.

Enterado de que en la fábrica donde él trabajaba existían anomalías y descontento por el proceder de una minoría de obreros que arrastraba a los demás, se propuso darles una lección de sensatez y disciplina.

Fue a la fábrica y después de saludar a los amigos, éstos le pidieron que subido en una mesa, les contara sus impresiones del frente.

No se hizo rogar mucho y con palabras emocionadas les habló del heroísmo, la abnegación y el sacrificio de los milicianos, de los nuevos soldados del Ejército Popular.

Yo supongo—les dijo—que por muchos sacrificios que por ellos hagis os parecerán pocos, que trabajaréis las horas extraordinarias: que las circunstancias obligan, que habréis creado las Brigadas de Choque de la juventud, para intensificar y mejorar la producción, y en fin que aportaréis vuestras iniciativas y esfuerzos para que nada les falte a vuestros hermanos que se batien en los frentes.

Y aquellos hombres que para nada se habían acordado de que en España se estaba librando una guerra de liberación, como no ha registrado otra la historia de nuestro país, que tan remisos eran a cumplir la jornada de diez horas que el Comité de fábrica había acordado para poder suministrar urgentemente material al Ejército Popular, pero en cambio tan dispuestos a crear conflictos al Comité con peticiones de sueldo y exigencias disparatadas, se miraban unos a otros extrañados y avergonzados, por que en su interior estaban convencidos de que no cumplían con su deber.

Y aquél joven luchador, al observar aquellos síntomas de demoralización, al ver en su rostro el estado de su espíritu, les espetó estas palabras acusadoras de su mala actuación.

—En vuestros semblantes estoy viendo vuestra hoja de servicio en la retaguardia, estoy viendo que no habéis hecho nada para la guerra, habéis antepuesto las rencillas mezquinas y las rivalidades de partido a las necesidades de la guerra, no os habéis sacrificado en nada, por quien todo lo ha sacrificado por vosotros, os parecen mucho esfuerzo diez horas de trabajo, para quien en el frente no tiene horario para dar su vida, en una palabra, no habéis cumplido con vuestro deber.

De esta forma estáis colaborando inconscientemente con el fascismo, con los que os quieren sojuzgar y explotar, con los que, caso de triunfar, os obligarían a trabajar no diez horas sino quince horas con un salario mezquino.

Más bien que trabajadores conscientes, me habéis dado la impresión de activos elementos de la «quinta columna».

Y por entre una masa de trabajadores absortos y avergonzados, salió de la fábrica el miliciano que les había dado una lección de disciplina y sensatez.

La semilla que con sus palabras sembró aquél miliciano, ha dado su fruto, y hoy esa fábrica es orgullo de sus trabajadores, que con su esfuerzo han sabido transferirla en la más productora, disciplinada y activa de todas las de su ramo.

Eladio MORA  
Secretariado Agit-Pro de la J. S. U.

### NUESTROS MUERTOS TOMÁS BRAU BORDONADO

De 20 años de edad. Miliciano de la Columna Alicante. Muerto heroicamente en San Martín de Valdeiglesias, el día 14 de octubre de 1936. Pertenecía a la J. S. U. de la Marina.

#### BOCADILLO

¡Vacha un color!

I  
Una pregunta als de casa que en contestarán: ¿Pot sero? Director: ¿Qué es lo que pasa? ¿Per qué aparegué EL OBRERO de color de carabasa?

II  
Nada, nada, estic torbat o confús, que es lo mateix. ¡Cuántes voltes he pensat! ¿A qué partit perteneix un color tan apigat?

III  
No repetiu per favor porque se armaria un ball... Además, hay serit color com eixe, que a un bon treball, el deixa sense valor.

IV  
Búrlat de un enamorat que li han donat carabasa; que está calent, sofocat, iracunt, desconsertat, y vorás lo que te pasa.

V  
Un chic se va examinar de no sé qué asignatura. Carabases va alcanzar. ¡Pobre imberbe, va plorar com una simple criatura!

VI  
Sort que el govern triuñarà. Aixó es prou clar y sencillo, y el temps u demostrará que el fassisme quedará a la altura de un botillo.

CÁNDIDO

### Nota de la Alcaldía

Madrid, la ciudad mártir, la villa heroica, el pueblo que con espartano estoicismo está sufriendo el empuje del fascismo internacional y sosteniendo la lucha con sublime abnegación, no igualada por pueblo alguno en la Historia, necesita de toda clase de asistencias. Todos los pueblos de la retaguardia estamos obligados, excediéndonos, a prestar a Madrid toda nuestra ayuda.

El día 2 del próximo mes de abril, la Banda Municipal madrileña dará en nuestro teatro Kursaal un grandioso concierto, destinándose los fondos que se recauden a engrosar la suscripción de Ayuda a Madrid.

Dados los fines de la suscripción y la fama mundial de que justamente goza la Banda que nos honra con su visita, cree innecesaria esta Alcaldía toda clase de propaganda; sin ella todo Elche acudirá a honrar a Madrid, admirando y aplaudiendo su Banda de música, pero si quiere la Alcaldía que al centenar de sufridos profesores que integran aquella y que en triste peregrinar recorren todas las zonas leales, llevando su arte para pedir una ayuda que tienen derecho a exigir, se les honre cumplidamente. La Alcaldía quiere que todos los profesores, durante los días de su estancia en ésta, se alojen en domicilios particulares. A tal fin, desde este momento, cuantos vecinos sean en ello gustosos, podrán formular su oferta en la Alcaldía, indicando el número de profesores que pueden alojar.

Que no lo olvide nadie: el próximo día 2 de abril se celebrará el concierto en el Teatro Kursaal y el homenaje que se rinda a la Banda es rendírsele a Madrid, pues aquella hoy es nuncio del heroísmo y sufrimientos del pueblo madrileño.

¡Viva Madrid!

El Alcalde,  
Juan HERNÁNDEZ

### Agrupación Socialista Obrera

Hoy a las 4 en punto de la tarde, celebrará esta entidad Junta General ordinaria, en el Salón grande del Circulo Obrero.

A todos los afiliados se les encarece acudan con puntualidad.

La Agrupación Socialista Obrera de esta localidad, que está en relación constante con el Batallón Elche y Columna Alicante, tiene la satisfacción de participar a los familiares de los camaradas enrolados en estos batallones, que en nuestras oficinas de la calle Velarde, 1, se les puede informar de cuantos asuntos se relacionen con los mismos.

#### EL COMITÉ

### CIRCULO OBRERO ILLICITANO CONCURSO

Se sacan a concurso las reposterías de Circulo Obrero Illicitano y Teatro Lorente, por el precio y condiciones que figuran en las bases que se encuentran en la Secretaría de esta entidad, hasta el día 28 del actual que se cerrará el concurso.

LA DIRECTIVA

Las provocaciones del representante de Italia en Londres, han tenido la adecuada réplica del representante de la Unión Soviética, a su vez se unirá la de las democracias de Europa.

### EL COCO

Va parece que a todos los ingresados en los Sindicatos después del 19 de julio, se les vaya pasando un poco el miedo.

Lo digo esto únicamente por haber observado en algunos casos, que al principio de este movimiento subversivo, llevado a cabo por el criminal fascismo, todos estos nuevos afiliados eran los más puntuales en asistir a todas las reuniones y ahora casi no se les vé en ellas, esto es claramente debido a que el estado nervioso se les está calmando algo y por este motivo no estaría demás se interesasen los Sindicatos respectivos y ver si es que al alejarse un poco de sus filas, es con el solo objeto de acercarse un tanto al terreno político que pisaban antes de este alzamiento; porque sería muy curioso demostrar al pueblo en general que algunos de sus afiliados siguen siendo «emboscados» y por lo tanto desposeídos de toda conciencia de clase.

Únicamente pido, que por todos los buenos demócratas, sean cumplidas las consignas de nuestra gloriosa U. G. T. y por lo tanto del Ministerio de la Gobernación, para que así todos unidos devastemos a los componentes de la Quinta Columna que puedan existir en nuestro suelo español.

¡Adelante camaradas! Sed buenos disciplinados en la retaguardia y luchad por la victoria final que será gloria del mundo entero y por lo tanto orgullo del pueblo honrado por su ejemplo tan admirado.

UN VIGILANTE

### Congreso Provincial Socialista

La Federación Socialista de la provincia tiene convocado un importantísimo Congreso extraordinario, que se celebrará en Alicante los días 9, 10, y 11 del próximo mes de abril, en el que se discutirá el siguiente

#### ORDEN DEL DIA

- 1.º Admisión de credenciales y constitución de la mesa del Congreso.
  - 2.º Gestión de la Comisión Ejecutiva.
  - 3.º Orientación de nuestro partido en los actuales momentos.
  - 4.º Reforma y ampliación de la Comisión Ejecutiva en Secretariados y labor a realizar.
  - 5.º Creación de un fondo especial para atenciones de los Secretariados.
  - 6.º Elección de nueva Comisión Ejecutiva.
- Todas las secciones de nuestra provincia deben estar representadas directamente en este comicio extraordinario.

### ACTO CIVIL

El pasado domingo, día 21, dió a luz una hermosa niña, la compañera Lucrecia Más Sánchez, esposa del camarada José García Baeza, que ha sido inscrita en el Registro Civil, con el nombre de Antonia. Tanto la madre como la recién nacida, se encuentran en perfecto estado de salud.

Reciban nuestra más cordial enhorabuena, tan dichosos padres.

### La política en el Frente

Un buen amigo me escribe desde las trincheras. Quizá por una sola vez este camarada no se lamenta solamente de las «cosas» de retaguardia. En las trincheras está contemplando oírás que por fin le han decidido a hablar. Por nuestra parte no desconocimos estas actividades. Hemos estado ligados moralmente a los frentes y sabemos de los sufrimientos de nuestros soldados tanto como de sus inquietudes. Pero lo que mi buen amigo me cuenta me ha sorprendido algo más de lo que yo esperaba.

En los frentes se hace también política. El español ha odiado siempre la política pero no ha podido pasar sin ella. Esto ocurrió ayer y ocurre hoy. Sucede en la retaguardia y sucede hasta en las avanzadillas. Para nosotros no puede ser peligroso si la política que se realice responde a la nobleza y lealtad con que todos estamos obligados a guardarnos. Entendemos, como buenos socialistas marxistas, que el Ejército ha de tener un fondo político. Lo contrario sería crear unas masas aborregadas, de puro estilo mercenario. El Ejército Rojo ruso es tan temible por su potencia y fortaleza como por la convicción de cada uno de sus soldados de la causa que defienden. Es, pues, una necesidad que nuestro Ejército popular tenga también un fondo político. Y este fondo no puede ser otro que aquel que represente los postulados esenciales del Frente Popular y la República democrática.

No queremos entrar aquí a discernir el papel de comisarios y delegados de nuestro Ejército popular. En primer término porque carecemos de lugar. En segundo, porque no es ocasión. Pero, sin embargo, no queremos dejar sin contestar a nuestro modo las intrépidas epistolares de nuestro buen camarada. Y es el caso que también la política partidista y los afanes proselitistas llegan hasta los frentes. Hay compañeros salidos de escuelas en las que fueron admitidos bajo la preferencia de su etiqueta sindical o política. Otros, que han tomado su cargo como

una delegación de partido o cosa así para hacer propaganda en favor de su causa. Han habido concusiones mas o menos execrables para atraerse el mayor número de oficiales y soldados. Y han habido compañeros nuestros, socialistas comunistas, que han tenido que ruborizarse cuando se les ha invitado a inscribirse en tal o cual partido por las formas tan descaradas en que se le ha hecho la invitación.

Pues bien, amigo de las trincheras. No hay mas que un camino para atajar esta corriente desenfrenada. Tú eres socialista. Me lo confiesas con orgullo. Hay algo en los socialistas que no será posible desterrar: su austeridad, su conducta insobornable, puesta a prueba de toda clase de maquinaciones. Yo no te aconsejo mas que una cosa. Que sepas seguir siendo socialista. Verás como ante tí se estrellan todas las invitaciones improcedentes. Y al mismo tiempo podrás llevar al ánimo del compañero que se encuentre a tu lado esa condición personal de todo socialista. Estoy seguro de que el proselitismo que realices de esta forma, si no es más numérico, al menos será de más calidad. O en todo caso te quedará la satisfacción de que jamás supiste perder tu honradez de buen miliciano revolucionario.

TOVARICH

### Artística Socialista

Pone en conocimiento de todos sus socios, que a partir del próximo lunes, día 28 del actual, pasen a recoger el carnet a nuestro domicilio social, Sagasta, 44, todos los días de 8 a 9 y media de la noche, teniendo todos los compañeros en cuenta que éste solo se entregará a aquellos que pertenecian antes del 18 de julio del pasado año, quedando éstos últimos a juicio de la Directiva.

Todos aquellos socios que se encuentren en los frentes de batalla y deseen poseerlo, que menden sus direcciones y una fotografía, que tendrá que llevar dicho carnet, para remiírsele.

tra misión. ¿Acaso habéis olvidado todas las injusticias y crímenes

IV

promesa solemne de seguir la orientación de los grandes apóstoles, Marx y Lenin.

los problemas que se han de presentar, alguno de ellos de tal

comunicarlo a los organismos encargados de ejercer el debido con-

chargada a los pertenecientes a la quinta columna y no a los verda-

la retaguardia hecha. No piensen en ello, que van equivocados, y que es a ellos, a quienes les co-



# EL OBRERO

Bibliotecas Municipales  
Los jóvenes de  
deben ser los vanguardistas  
de las Brigadas de Choque

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN: Eliche 1 mes 0'60  
Trimestre 2'50 - Extranjero, trimestre 2'80

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

CASA DEL PUEBLO - PLAZA JOAQUIN COSTA, 5

NÚMERO SUELTO 15 CTS.  
25 ejemplares, 1'00 pts.



## OPINA LA JUVENTUD

### No seremos nunca de Italia A todas las mujeres

Italia tiene en su poder a Abisinia. ¿Porqué? Por que Abisinia depositó su confianza en la S. de N.—Italia no tendrá nunca en su poder a España, por que España no tiene esperanzas en Ginebra.

Tenemos irrefutables pruebas, documentos concretos de la invasión en España de los ejércitos de Mussolini, de las divisiones que mandan Faupel y Mongini. Estas divisiones quieren ser «belisarias» y están equivocadas, porque el triunfo lo tendremos nosotros, los oprimidos, los esclavos de siempre. Pruebas concluyentes, que para Mr. Edén, y Lord Plymouth nunca son suficientes. En la reunión que celebró el famoso Comité de Londres (famoso, porque sus componentes son sordo-mudos) los representantes de Italia y Alemania con mucha claridad dijeron: no se puede hablar de este asunto. ¿Están conchavados los sordo-mudos con Italia y Alemania? Si es así, hemos de contar con nuestras fuerzas, porque nadie viene en nuestra ayuda y nos jugamos muchas cosas para perder el tiempo en reuniones bélicas que hasta ahora a nada eficaz han conducido.

El ejemplo lo tenemos en Málaga: bombardearon a mujeres y niños que huían del terror de los «nazis», y fusilaron a diez mil camaradas.

Nosotros hemos de luchar, para que Faupel o Bergonzosi no pisen terreno leal, porque sería la degollación de unos y la esclavitud de otros; para que no venga esto, es preciso que todos estén dispuestos para la lucha y que nadie se cruce de brazos.

El Jarama, Trijueque, la Universitaria, los prisioneros, el material bélico, camiones y víveres cogidos al enemigo, los «Junker», Foker y Fiat destrozados y cogidos por nosotros, demuestran que vamos hacia la victoria y que nunca seremos de Italia, por que sabemos luchar y defendernos como no pudo hacerlo Abisinia, por creer y esperar en la eficacia de Ginebra.

Norberta PEBAL SERRANO

No puedo ni debo silenciar mi opinión ante los momentos actuales en que España se ve envuelta en la mas grave situación que registran las páginas de nuestra Historia. Por todos es sabido que en el mes de Julio estalló el movimiento subversivo de unos generales perjuros, que faltaron a su honor de militares, y enloquecidos por egoísmo de mando, nos lanzaron a una guerra civil que, al transcurrir los meses, nos encontramos que no se trata solamente de una deslealtad manifiesta, sino de algo mas grave como es una agresión a la patria.

De aquí que al encontrarnos en problema tan delicadísimo como el que nos ocupa, precisa mucho que la mujer, sin distinción de ideología y matices, trabaje todo lo posible en los puntos de retaguardia para que a nuestros combatientes en los frentes de batalla no les falte absolutamente nada.

Pero tener en cuenta que esto no es lo suficiente para vencer, para derrotar al fascismo. Hece falta además que la mujer, piense, medite, ahonde en su cerebro la necesidad y deber que tenemos de no incurrir en responsabilidades como lo son, en estos momentos tan críticos, el sentirse madre, hermana y esposa, al ver partir de vuestros hogares a los seres queridos que van a batirse por la conquista de un nuevo mundo, donde no hayan castas ni privilegios, van a derramar su sangre, para asegurar el futuro de vuestros queridos hijos. Nuestros hombres van a luchar por su libertad y por sus derechos humanos. Pensad en vuestro pasado, pasado de miseria y hambre, en que nuestros adversarios, nos sometían a esclavas. Mujer obrera, sed fuerte y resignate a resistir todo contratiempo que la guerra impone; si así lo hacéis, la victoria será inevitable.

Napoleón consta en la Historia como un singular guerrero mundial; fracasó en España y lloró de vergüenza.

Así sucederá a Mussolini, pero no le brotarán las lágrimas, por que es huérfano de corazón.

Francisca AMOROS

### Organicemos la producción

Siguiendo el rumbo que va tomando la guerra, a medida que se va acercando la fecha de la puesta en vigor del plan de control, si es que no sufre ningún otro aplazamiento; pues no es de dudar que así sea, vista la actitud que ha tomado recientemente el gobierno Lusitano lacayo sangriento del fascismo internacional, al oponerse a que la flota de guerra del gobierno de la U. R. S. S. vigile las puertas lusitanas. Uno de los proplemas que más afectan al proletariado español, es el problema de la producción y más principalmente la producción de material de guerra; pues nadie debe dudar, y menos que nadie los jóvenes antifascistas, que no tienen la edad reglamentaria para empuñar el fusil en los frentes, que si se llega a establecer el plan de control elaborado por esa pantomina, llamada Comité de no intervención, el bloqueo al gobierno legítimo de la República será efectivo. He ahí el por qué digo que uno de los problemas fundamentales que más interesan al proletariado para ganar la guerra es la producción. ¿Cómo podremos intensificar y organizar la producción en el campo, talleres y fábricas? Creando en todos los lugares de trabajo la Alianza Nacional de la Juventud de todas las tendencias dejando aparte todas nuestras discrepancias. Republicanas, Socialistas, Comunistas Anarquistas, Católicas y sin partido, todas unidas debemos colaborar en la magna tarea que tenemos emprendida de aplastar al fascismo invasor, que está sangrando nuestra patria; llegue cuanto antes la creación de brigadas de choques de la juventud, en los campos, talleres y fabricas para que el engranaje de la producción lleve el ritmo acelerado a que en estos momentos trágicos de la guerra estamos todos obligados a dar.

Decía el camarada Federico Melchor en su informe sobre la producción, en la Conferencia de Valencia, que de la misma manera que una mano dirige el ejército que lucha en los frentes contra las fuerzas invasoras, debe ser también una sola mano la que dirija los ejércitos de la producción y la industria, y de esa forma la producción y la economía marcharán al ritmo seguro e ininterrumpible que las necesidades de la guerra exigen; pues nadie debe desconocer que estamos ante una guerra de dimensiones incalculables, y que todas nuestras actitudes en la producción y en la economía se encuentran sin una dirección política fija y sin una orientación clara para que todos los esfuerzos que se puedan hacer en la producción y en la economía, no sean baldíos y den

el resultado satisfactorio que deben dar, única manera de llevar a feliz término la lucha que tenemos contra el fascismo internacional.

José SOLER

Secretario Sindical J. S. U.

### Frente de la Retaguardia

Ha sido señalado por las Juventudes Socialistas Unificadas de España la necesidad de crear Brigadas de Choque en las fábricas, cuyas Brigadas serán el baluarte de la retaguardia, y el arma más importante y activa. A dichas Brigadas deben acudir todos aquellos trabajadores que se hallen dispuestos a luchar contra el fascismo, todos aquellos que quieran pagar parte de la labor que nuestros compañeros realizan en el frente de combate. Todos aquellos que comprendan lo que nos sucedería si el fascismo lograra abrir una grieta en el corazón del pueblo español y en ella introducir su venenosa mortífera garra. Todos aquellos que comprendan que si eso ocurriese, España sería una colonia alemana, para que esos malditos viniesen a saciar sus vicios inmorales y asquerosos. Todos, completamente todos, deben ingresar en las Brigadas de Choque, a las cuales pueden pertenecer los obreros de todas las ideologías, siempre y cuando se encuentren dispuestos a luchar contra el fascismo.

¿Quién no lo estará, estando amenazados todos por la misma bestia? Todos en general debemos ayudar para que las Brigadas den el máximo rendimiento.

Sobre todo hay que tener en cuenta que la guerra durará meses, y, ¡quién sabe! quizá algún que otro año. Entonces la guerra la ganará quien mejor organizada tenga la retaguardia, porque ahora no hay que esperar víveres y armamento de Rusia ni de otros países. Ahora son los brazos del trabajador español quienes tienen que laborar sin descanso, los brazos de la retaguardia, para que en el frente no falte absolutamente nada a nuestros milicianos.

A eso vamos, a hacernos fuertes para salir airosos de la lucha que tenemos entablada.

Las Brigadas de Choque llevan como base primordial el aumentar la producción, el inventar nuevas formas de desarrollar el trabajo, para que con el mismo esfuerzo se le saque mayor rendimiento. Por eso van a ponerse en acción las Brigadas de Choque, que representan organización, fortaleza y victoria.

Francisco PÉREZ